

週報



No.01334 2022.5.23 第29例会

◆本日のプログラム

5月23日(月)
「地区会員増強・
R財団合同セミナーの報告」
次期会員増強委員長
西岡 貞則 会員
次期ロータリー財団委員長
小松 忠男 会員

◆次回のプログラム

5月30日(月)
「イニシエーションスピーチ」
中村 忍 会員
「地区研修・協議会の報告」
次期会長 鴨井利典 会員
次期幹事 橋高正剛 会員
次期職業奉仕委員長 入江直人 会員
次期社会奉仕委員長 原全伸 会員
次期国際奉仕委員長 山田喜広 会員
次期青少年奉仕委員長 末吉賢多 会員

◆理事・役員 (2021.7~2022.6)

会 長	岡 本 浩 三
副 会 長	末 吉 賢 多
幹 事	日 笠 伸 之
副 幹 事	小 林 龍 平
理事・S.A.A.	福 元 裕 之
副 S.A.A.	奥 田 詠 子
会 計	鈴 木 一 生
理事・職業奉仕	久 松 哲 生
理事・社会奉仕	原 全 伸
理事・国際奉仕	橋 高 正 剛
理事・青少年奉仕	鴨 井 利 典
理事・会員増強	笠 原 英 司
理事・プログラム	横 山 俊 彦
理事・親睦活動	藤 木 希 実 子
理事・ロータリー財団	小 松 忠 男
直 前 会 長	平 松 信 典
次 期 会 長	鴨 井 利 典



SERVE TO CHANGE LIVES

2021~2022年度国際ロータリーのテーマ

奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

地区のスローガン 「未来のロータリーを築こう」

クラブのスローガン 「命の大切さを知り、奉仕できる幸せ」

岡山北西ロータリークラブ

●例会場 岡山市北区駅元町1-5 ホテルグランヴィア岡山

●例会日 毎週月曜日 12:30~13:30

国際ロータリー 第2690地区 第9グループ
事務所 〒700-0902 岡山市北区錦町1-8 岡山県木材会館4階
TEL(086)222-9590・222-0384 FAX(086)224-4288
E-mail : hokusei@ok6rc.jp <http://okayama-hokusei-rc.jp>

友好クラブ 京都朱雀ロータリークラブ
E-mail : jimu@kyotosuzakurc.com

外部卓話 「中国の高齢少子化」

米山奨学生 徐 鶴 軒 様



皆さん、こんにちは。岡山商科大学経済学科4年生の徐鶴軒と申します。どうぞ、よろしくお願いいたします。

本日は一人っ子のわたくしから見る「中国の少子高齢化」のことについてお話しします。

TikTokという動画アプリですが、皆さんはご存知ですね。近年、中国ではこのTikTokをはじめ、様々なショート動画が流行っています。TikTokは娯楽だけではなく、社会問題をテーマとする動画もたくさんアップされており、広く拡散されています。その社会問題のうち、少子高齢化に関することも、かつてないほど若者たちに注目されるようになりました。

もちろん、日本の少子高齢化は世界においても周知されています。日本に留学に来てから、日常生活で眼に触れたことや大学の講義で学んだことによって、少子高齢化の最前線にいる私は大変興味を持つようになりました。そこで、中国では、少子高齢化が日本のように加速している、長期的に経済がどうなるかということ、ゼミの研究テーマとして、友達と研究することにしました。

ある日、YouTubeでたまたま中国の人口現状を特集したNHKの番組を見ました。それによると、中国では、去年5月11日に実施された「全国人口センサス」により、前年中国の総人口は14億1,178万人で人口成長率は0.53%になり、人口の年齢別構成を見ると、中国では、高齢化が一段と進んでおり、生産年齢人口は縮小してきているそうです。外から見た中国のこの現実、私は大変驚きました。

その背景には、ご存知のように一人っ子政策があります。1980年で、中国は人口過剰の危機に面して、一人っ子政策を全面的に行われました。守らなかった場合は、国営企業の社員は仕事を辞めさせられます。当時、国営企業の割合が半分以上の中国だからこそ、一人っ子政策は大きな効果を果たせました。私の故郷は中国の東北地域の黒竜江省で、吉林省、遼寧省とともに東北三省と呼ばれています。中国の東北地域は中国で有名な重工業基地として、ほぼすべての企業は国営企業でした。私の故郷大慶市は石油産地にあるため、国営企業は全部石油企業です。私の両親も石油企業の社員です。一人っ子政策を破ると、両親ともにクビになるというジレンマに直面しました。その一人っ子政策は2016年で撤廃されるようになり、私は中国で唯一、一人っ子証明書を持っている世代の一人となりました。

さて、一人っ子たちは、どんな人たちでしょうか。

ここで、私の一人っ子としての自分の生活について少し紹介させていただきます。よく一人っ子政策には功罪とも言われますが、私の場合は、罪より功の方が大きいように思います。兄弟はいませんが、そのおかげでよい成長環境に恵まれてここまで来ました。一人っ子ですから、小さい時、興味があることなら、両親は何でも体験させてくれました。絵を描くとか、バイオリン、ラテンダンス、インラインスケートなどいろいろな特技を学びました。両親がお金を惜しまず育ててくれますから、わたしは十年以上ラテンダンスとバイオリンを学び続けることができ、コンクールにも参加して賞状ももらいました。これらの特技の資格証明書は私に勉強以外に多くの選択肢を与えてくれました。大学に入ってから、ラテンダンスとバイオリンはサークル活動で大いに活躍しました。特技は好感度アップ、友達づくり、奨学金選考など、様々な面に役立ってきました。今、こうして交換留学生として日本に留学に来るチャンスも手に入れることができました。一人っ子の私は両親の尊重と愛情の下で健やかに成長し、楽観的積極的に問題を発見したり、人付き合いが得意な大人に育ちました。

しかし、一方で特に、日本に留学してから、親二人だけ中国に居るから、元気でいるのか、寂しい思いをしているのではないかと時々心配しています。そういう時には、親の傍にもし兄弟姉妹がいたらいいなあと思いました。冷静に見れば、未来の家庭は4、2、1つまり祖父母四人、父母二人、それから一人っ子の核家族が圧倒的に多いため、一人っ子として将来親世代の面倒を見るプレッシャーも大きいです。

実は、一人っ子政策実施の影響により、親の世代は半分以上、子供が一人だけです。祖父母の時代は子供が多ければ多いほど将来自分の生活も老後も安定すると思っています。それに対して、若者たちは中学の政治教科書に、「少生優生政策」の内容があって出産育児において「数より質」という考えを持っています。こうした考え方の変化も少子高齢化を加速させたように思います。

ところが、2000年から2010年まで、急成長を遂げた中国経済ですが、2010年以降、日本の1980年代と同じようにバブル現象が発生しました。不動産は猛スピードで高騰し、貧富の格差がいっそう大きくなりました。格差から生まれた社会的階級も顕著に存在しているため、若者は大きなプレッシャーに直面せざるを得なくなりました。住宅問題、将来の結婚のためのお金の問題、育児教育問題など、こういった社会的問題が山積している中、子ども2人、ないし3人を生んでいいよといった政策などを打ち出されたところで、子どもの数が増えません。それどころか、独身者が増える一方で中国の結婚率はだんだん減っています。2013年、中国の結婚率は9.9%で、2021年、つまり去年は5.4%まで下がってきました。それと同時に中国の女性の社会的地位がますます高まり、自分の意思で結婚を決めるようになりました。コーホート変化率法を用いて将来中国の人口動向を予測し、それから、男女年齢層分布図を作成してみました。2024年の分布図はピラミッド型に表れていてコブダグラスの生産関数と二期間モデルを用いて長期的な経済成長に負の影響を与えかねないことも分かりました。従って、近い将来中国の経済は負の成長に陥ることも推測されます。

さらに、高齢化の対策においても、中国にはまだ多くの欠点があります。中国の定年退職の年齢が低いうえ、高齢者の入居施設も整っていません。故郷では高齢施設はまだそんなにありません。従って、少子高齢化社会の先例として、中国は日本から学ぶべきところはたくさんあると思います。特に、日本の年金制度、介護保険法、健康寿命の意識づけ、さらに異なる種類の福祉施設を提供することなどといった対策は今後の中国には大いに参考になると思います。

先日、ロータリーの第一回の例会に参加した時、バスの中で、ロータリーの助け合い印を見ました。印の表に「ヘルプマークは、外見からは分からなくても援助が必要な方が身につけるマーク」と書いてあります。私はそれを目にした瞬間思わず胸を打たれました。また、創立30周年記念式典で、犯罪被害者支援ボランティア連絡会「あした彩」を聞いた時、私が在籍している岡山商科大学は重要な参加者の一員だと、初めて分かりました。帰ってすぐそのボランティアについて調べてみました。それで再び皆さんの情熱に心を打たれました。さらに今回、こうして大勢の方々に前に、スピーチをさせていただきました。夢のようで、奇跡のようにも思います。これを機に今後の人生をどう歩んでいくのか、改めて考えようと思いました。そして、米山奨学金をいただいたことを、この上なく光栄に存じます。米山精神に恥じないように残りの留学生生活を実り豊かなものになるように、しっかり頑張っていきたいと思っています。

前回5月16日の例会記録

出席の状況

会員数 44名(内出席免除者 0名) 出席者数 34名
欠席者数 10名 出席率 77.27%
欠席者 相原, 久松, 児島, 楠, 森本, 中村, 野田, 鈴木, 田原, 氏房

ゲスト・ビジター

〈岡山RC〉 貝畑 雅二 様、〈米山奨学生〉 徐 鶴軒 様、
〈オブザーバー(例会見学)〉 株式会社 大忠建工 代表取締役 寄能 健人 様

会長報告

会長 岡本 浩三

皆様、先日は創立30周年記念式典・祝賀会の実施、大変お疲れ様でした。

堀川実行委員長はじめ、実行委員会の各委員の皆様、藤木委員長はじめ、親睦委員会の皆様、本当にお疲れさまでした。会員全員のご協力あつての30周年記念式典が出来ました。また多数のご夫人のご出席もあり、来賓やお客様のお迎えを全員でおこなうことができ、共に30周年を喜ぶ姿に感激しました。有難うございました。

直前には感染者の増加の懸念があり、心配されました。式典後は一気に増加の報道があり、何とか実施出来たことは幸いでした。IMの実施に続き、周年事業と大きなイベントが感染を心配する中で、何とか実施することが出来たのは、嬉しい事でした。改めて皆さんと共に喜びたく思います。懇親会に出席いただいた他クラブの会長から、京都朱雀RC様から多くの出席者があつた事、非常に良いクラブとの友好関係にある事に、「羨ましい」との声がありました。今更乍ら、京都朱雀RC様との友好を嬉しく思っております。

本日は新たに新会員の報告を致します。転勤され退会された、駒井会員の後任で、赴任された、西 新様が今日から、例会出席されています。これから一緒にロータリーを楽しみましょう。

私の、会長年度も今月後半と、6月を残すという時期になりました。対外的な行事になりますが、残る行事は、来週22日に備前RC様の50周年式典に堀川ガバナー補佐、日笠幹事と共に出席して参ります。また来月26日には、2690地区バスターガバナー佐藤芳郎様の、7月から2年間に及ぶ、国際ロータリー理事の就任祝賀会に出席致します。長いような、短いような1年の私の役目も、いよいよ終盤ですが、気を引き締めて頑張りたいと思っております。



幹事報告

幹事 日笠 伸之

- ① 5月8日(日)開催いたしました創立30周年記念事業には多くの皆様にご出席、ご協力いただきありがとうございます。
- ② 京都朱雀RCとのゴルフコンペに参加いただいた皆様 お疲れさまでした。
- ③ 5月15日(日)津山鶴山ホテルで「次期会員増強・R財団合同セミナー」が開催され、次年度会長はじめ4名の皆様が出席されました。
- ④ ロータリー財団より、堀川会員にマルチプル・ポール・ハリス・フェローの襟ピンが届いております。
- ⑤ 本例会終了後13:30より3F「ルビーの間」において「第11回理事役員会」を開催いたしますので理事役員の皆様はご出席ください。
- ⑥ 5月のロータリーレートは1\$=130円です。
- ⑦ ガバナー月信Vol.11、ロータリーの友5月号、地区大会記念DVDを配付しております。
- ⑧ 財団室NEWS5月号、第3地域ロータリー財団チームニュース第8号、ハイライトよねやまVol.266、井原RC創立55周年記念誌、岡山旭川RC創立30周年記念誌、他クラブ週報を回覧いたします。



スマイル報告

ひな壇一同：先日は皆さん30周年記念式典お疲れ様でした。無事に実施出来て本当に良かったと思っております。実行委員会、親睦委員会の皆さんに感謝です。

岡本会長：新入会員 西さん歓迎です。ロータリー活動楽しんで下さい。寄能さんごゆっくりして下さい。

藤木会員：30周年お疲れ様でした。

高橋会員：30周年記念式典では色々と担当の皆さんにお世話になりました。

藤岡会員：30周年行事では皆様大変お疲れさまでした。来賓で来られた林副市長に20周年のときに寄贈した電気自動車充電設備の現状について聞いたところ、後日担当部局から連絡があり、現在、鹿田駐車場の取り壊しに伴い、市庁舎7階の倉庫に保管中だが、今後どこに移設するか、あるいはしないかについて、予算措置の有無を検討中とのことでした。とりあえず破棄されていなくてほっとしました。

平松会員：岡山北西RC創立30周年記念式典・記念講演・記念祝賀会を堀川委員長をはじめ、皆様心がひとつに開催していただきましたことに深く感謝申し上げます。新入会員の西新様はまさに北西RCに新に入会されるべき人でした。よろしく願いいたします。

堀川会員：5月8日の30周年記念式典、祝賀会では実行委員を始め会員皆様のご協力により無事にかつ盛会に開催でき御礼申し上げます。

丹治会員：30周年記念祝賀会が無事に行われました。お疲れ様でした。

川西会員：岡山北西RC30周年記念式典・祝賀会が盛大に行われ岡本会長・堀川実行委員長・藤木親睦委員長を始め会員の皆様大変ご苦勞様でした。又京都朱雀RCのおもてなしのご協力に心より友好委員長としてお礼申し上げます。

山下会員：8日の30周年は皆様ご苦勞様でした。京都朱雀のメンバーとの会話も楽しかったです。14日土曜に山下家誕生会を行いました。妻(4/23)長女(4/17)長男(5/14)長男嫁(5/21)私(5/22)まとめて祝いました。

西会員、北西RCによくこそ。ロータリーを楽しんで下さい。

末吉会員：創立30周年記念祝賀会のご協力大変お世話になりました。

原 会員：創立30周年記念式典皆様お疲れさまでした。実行委員の皆様、司会の久松さん奥田さん、そして藤木さん、ありがとうございました。

仲田会員：30周年ご参加の皆様お陰様で大きなトラブルも無く、無事終わりました。感謝をこめてスマイルいたします。

西岡会員：寄能様入会よろしくお祈いします。

奥田会員：4月は2回も欠席しましたのでスマイルいたします。

クラブ情報

15件 69,000円 (累計919,465円)

新入会員入会式

新入会員プロフィール

西 新 (にし あらた) 氏

推薦者：川本 洋 会員・日笠伸之 会員

生年月日：昭和42年12月14日

勤務先：朝日生命保険相互会社 岡山北営業所 所長

職業分類：保険 - 生命



マルチプル・ポール・ハリス・フェロー襟ピンの贈呈



堀川 辰也 会員

5月お祝い会員一言スピーチ



山下 浩一 会員

社会奉仕委員会報告

社会奉仕委員長 原 全 伸 会員

- ・30周年記念式典ではあした彩の学生に活動紹介の時間をいただきありがとうございました。来賓の方から学生に「犯罪被害者支援活動を始めて知った。頑張ってください。」と嬉しいお声がけをたくさんいただき今後の励みになったと喜んでおりました。また記念事業として贈呈した「犯罪被害者支援フォーラム」への支援金50万円は、クラブで預かり、社会奉仕委員会の管理の下、先のオンライン交流会および学生間の絆をより強固にするための情報共有基盤(ホームページ)の構築費用に充てさせていただきます。(コンテンツ制作、運用費は特別会計・社会奉仕予算で対応します)
- ・この春、お子様が高校や大学などに進学された日笠(常)会員、相原会員、入江会員、仲田会員、西岡会員より喜びのお裾分けにと子どもシェルターモモの活動資金として多額のご寄付をいただきました。東理事長、西崎専務理事よりお礼状が届いております。

野球同好会報告

野球同好会キャプテン 山田 喜 広 会員

- ・香川県ロータリークラブ野球同好会の初戦は6月を予定しています。
- ・2670地区のガバナー杯が11月に開催されます。我が同好会の参加について、皆様の意見お聞かせください。

例会情報

本日のメニュー (5月23日(ミリオンダラーミール))

井物 初鰹漬け 井鰹 玉葱 生姜 葱 紅達磨 ぼん酢
温物 茶碗蒸し 香物 三種
赤出汁 浅蛸 若芽 葱 粉山椒 コーヒー

次回のメニュー (5月30日(ヘルシーランチ))

マナガツオのムニエル 小松菜のソース 茄子のグリルとトマトのサラダ
トマトとフルーツのガスパチョ パン コーヒー



前回メニュー(5月16日):
アコウのブレゼ
オリーブとトマトのスープ仕立て